



Surge PC Aviation y retoma Mexicana con 120 mdd frescos y 700 mdp de caja

■ El pago para de las liquidaciones iniciará el jueves y llevará dos días.

La pasada fue quizá la semana más intensa y crucial para los asesores del nuevo grupo inversionista que se propuso reflotar a Mexicana. Y es que la presión por obtener de las mismas autoridades el aval a su fondeo desfasó los tiempos.

A su vez frenó las gestiones que desde hace diez días ya estaban listas con Tenedora K. Al final el viernes pasado se llegó a un acuerdo con este vehículo representado por **Jorge Gastélum**, que hoy estará endosando las acciones.

La protocolización será al mediodía ante la Notaría Número 1 de la Ciudad de México, cuyo titular es **Roberto Núñez y Bandera**. Se pagarán alrededor de 4.5 millones de dólares por 95% de las acciones de Nuevo Grupo Aeronáutico.

Dichos títulos serán adquiridos por una nueva entidad que se denomina PC Aviation, que es una extensión de PC Capital, de **Pablo Coballas** y **Pablo Cervantes**, que a su vez los transferirá a los nuevos accionistas.

Ya tienen disponibles los primeros 200 millones de dólares, de los cuales procederán a inyectar en las próxi-

mas horas el equivalente a 975 millones de pesos para pagar las liquidaciones a los sindicatos y trabajadores de confianza.

El pago iniciará el jueves y llevará dos días. El equipo de **Arturo Barahona** y el asesor externo Shore, de **Fernando Fernández**, deberán liquidar a ocho mil personas en ese tiempo. Se habilitarán cinco sedes que pagarán simultáneamente.

Nos dicen que los cerca de 950 millones de pesos del SAT no se liquidan de inmediato. La ley de Concursos Mercantiles prevé el pago a la salida del proceso y respectiva sentencia del juez, lo que pudiera darse hasta finales de junio.

Lo anterior es relevante porque se gana un respiro de cuatro meses para pagar al sistema que preside **Alfredo Gutiérrez Ortiz-Mena**, tiempo en que la aerolínea, primero con seis y luego con 20 aviones, empieza a generar su propio flujo.

El nuevo grupo no iniciará de cero. A los 120 millones de dólares que le quedarán producto de la primera inyección sume otros 57 millones (700 millones de pesos) que Mexicana tiene en sus arcas y que

empleará como capital de trabajo.

En caja tiene 250 millones de pesos y en reservas para el retiro de trabajadores y que, se enfatiza, son propiedad de la aerolínea, otros 430 millones. Se trata, pues, de 20.6 y 35.4 millones de dólares, en cada caso, de los que se echará mano.

Con ese capital de trabajo se estima que la nueva Mexicana podrá afrontar

los tres primeros meses de su reinicio de operaciones. Posteriormente vendrá otra capitalización de los nuevos accionistas por 20 millones de dólares más.

Fuentes relacionadas con el caso nos aclararon que sí permanece **Germán Efromovich**, que junto con Avianca, tendrán 25% de la Mexicana renovada. El magnate boliviano aportará capital, sapiencia y tecnología.

Criado en Nueva York y naturalizado brasileño y colombiano, buscará replicar la hazaña de Avianca, que en

2004 estaba quebrada y por la que pagó apenas 65 millones de dólares. En 2010 reportó ya un Ebidta de 400 millones de dólares.

Por lo que hace a los inversionistas mexicanos apun-



Fecha 21.02.2011	Sección Dinero	Página 3
----------------------------	--------------------------	--------------------

tése a **Alejo Peralta Terán**, sobrino de **Carlos Peralta Quintero**, como el principal inversionista. Le acompañan el empresario mexiquense del autotransporte, **Alejandro Monroy**.

Asimismo **Ruben Vila Garcíasordo**, y su padre, **Ramón Vila**, el primero mexicano de nacimiento, y el segundo un influyente hombre de negocios del sector hotelero en Galicia, España.

Tanto **Efromovich** como los mexicanos son representados por **Vila Garcíasordo**. El abogado de todos es **Miguel Gallardo**, del bufete Bello, Gallardo, Bonequi y García.

Corte resuelve

Tras de que la SCJN, que preside **Juan N. Silva**, atrajo el expediente de los servicios de interconexión, en el análisis de los hechos quedó en claro la incapacidad de las autoridades para resolverlo y otras cuestiones sobre las que vale la pena reflexionar: el tema de la debilidad del Estado y los grandes pendientes del sector que tienen confrontadas a las empresas de telecomunicaciones. América Móvil y Telefónica, fuertes competidores en el mercado latinoamericano, con presencia en Brasil, Perú y Colombia, se han opuesto al

modelo de costos de interconexión propuesto por la Cofetel. Se argumenta que las tarifas deben beneficiar no sólo al usuario final sino a las propias empresas que dan el servicio. Pero la realidad es que las firmas de **Carlos Slim** y **Francisco Gil Díaz** tienen un acuerdo que protege sus multimillonarias ganancias a costa de los clientes de telefonía celular, que son los que les generan riqueza. Lo que no se puede seguir ignorando es que América Móvil-Telmex es tan grande que no es

regulable, y menos frente a un Estado tan disminuido.

¿Y la BMV?

Tal y como se lo platicamos el viernes, el sentimiento nacionalista surgió y por lo pronto la bolsa electrónica Nasdaq evalúa junto con su similar Intercontinental Exchange revirar la oferta del Deutsche Börse para retener en Estados Unidos el control de la bolsa de Nueva York, el mítico NYSE. Hasta ahora no ha aparecido en escena la bolsa más influyente de los derivados: el Chicago Mercantile Exchange (CME), que posee 2% de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Este reacomodo de fuerzas ya es visto con expectación por el fideicomiso de control de la empresa

que preside **Luis Téllez**, tanto por el papel que el CME pueda jugar en el rescate del NYSE, como por la fusión que gestionaría con otra bolsa, caso concreto el Bovespa de Brasil que hoy firma un acuerdo con la bolsa de Shanghái.

Fue Vivanco

El movimiento que finalmente se concretó el viernes pasado, y que en esta columna le anticipamos desde el 4 de febrero, fue el de **Antonio Vivanco** en la CFE. La salida de **Alfredo Elías** se esperaba desde mediados del año pasado y el primer candidato fue el ahora titular de la SCT, **Dionisio Pérez-Jácome Friscione**.

ISSSTE nada

Nada, el ISSSTE volvió a diferir el fallo para asignar un contrato de 200 millones de pesos que disputan cerradamente la mexicana Probiomed, de **Jaime Uribe**, y la europea Roche, que preside **Andrés Bruzual**. Las huestes de **Jesús Villalobos** debieron emitirlo desde el miércoles y ahora aseguran que será pasado mañana. Se están concursando dosis de un medicamento biotecnológico que en su versión nacional resulta cuando menos 10% más bajo en precio.

La protocolización será
al medio día ante la Notaría
Número 1 de la Ciudad de México.